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下期话题：

此次降息为央行 11 年来

(1997 年)最大降幅，人民币存款

基准利率降幅为央行 9 年以来

(1999 年)最大降幅。 降息后你选

择花钱？ 存钱？

主持人：谈笑风生

QQ:609368633

欢迎加入话题讨论

孩子发生矛盾，

家长应该怎么办？

谈笑风生：

近日
，

本报刊登了
《

孩子不和
，

大人动手
》

的报道
，

今
天

，

我们想就这个话题与广大网友进
行交流

，

当孩子之间发生矛盾时
，

家
长应该怎么办

？

大家要畅所欲言呀
！

讲一讲发生在自己身边的事
，

聊一聊
自己是如何帮助孩子解决此类问题
的

。

太极高手：

孩子之间的争执是儿
童交往中经常会遇到的事情

，

在争执
中

，

孩子慢慢会体会出与人相处的一
些基本道理

，

由此学会如何去面对一
些小小的挫折

。

孩子之间发生冲突
，

父母应视冲突的程度
，

采取不同的教
育方法

。

如是一般的口角
，

可不理
会

；

如孩子打人或被打
，

可与老师或
对方家长协商

，

共同教育孩子
。

音色缥缈：

我原来住的家属院里
有两家邻居的孩子是从小一起长大的
朋友

，

他们经常在一起玩
，

争执也就
随之而来

，

有时候因为一点小事就闹
得不可开交

，

两家大人为此也发生了
矛盾

。

小孩子一会儿打闹
，

一会儿又
和好了

。

记得有一次
，

两家大人为了
孩子而大打出手

，

没一会儿
，

两个孩
子却又玩在一起了

。

所以我认为
，

大
人没必要介入小孩子的争吵中

，

小孩
子有矛盾

，

让他们自己解决
，

真的解
决不了

，

做家长的可以加以引导
，

千
万不能参与进去

。

天马：

我觉得
，

如果孩子在学校
发生矛盾

，

最好由老师来解决
。

但是
有些老师在学生中没有足够的威信

，

不能够公正地解决孩子们之间的矛
盾

，

孩子之间有什么冲突
，

就会告诉
家长

，

有的家长就参与到打学生这样
的事件中来了

。

边走边看：

其实这与家长的素质
有非常大的关系

。

我想
，

如果家长都
能教育好自己的孩子与同学和睦相
处

，

就不会有这样的事情发生了
。

如
果家长自身是一个有修养的人

，

遇到
了这样的事情

，

会心平气和地和对方
家长或者老师进行沟通

，

而不会采取
暴力的方法

。

我是一个兵：

这让我想起了我小
的时候

，

我与同学们之间发生动手打
架的情况时

，

父母总是要严厉地批评
我

，

要我到同学家赔礼道歉
。

但愿人长久：

你的家长是很有修
养的人

。

如果家长们都能跟你的家长
一样

，

同学之间
、

家长之间也就实现
和谐相处了

。

风火轮：

一般情况下
，

双方家长
应付之一笑

，

这是正常现象
。

如果出
现比较严重的伤害

，

则应协商处理
，

协商不了
，

还可通过法律程序解决
。

天使的翅膀：

我也遇到过这种
情况

。

我总是把道理给孩子讲清楚
，

让她明白到底谁对谁错
。

我觉得家
长遇到这样的事情

，

应该给孩子讲
道理

。

粉色嘟嘟：

如果孩子与小朋友发
生冲突

，

家长尽量不要在孩子面前说
过激的话

，

应先问清楚谁是谁非
，

不
要偏袒自己的孩子

。

如果是自己孩子
的错误

，

就要指出错误
，

便于他改
正

。

如果是对方的错误
，

应及时与老
师和对方家长联系

，

采取说服教育的
方法

，

使孩子们重归于好
。

（晚报记者 韩晓红 整理）

燃油税呼之欲出

市民各抒己见

见习记者 刘 扬

热议了多年的燃油税再次成为车
主关注的话题

，

目前有关燃油税即将
开征的消息再一次传来

。

国家发改委
表示

，

燃油税出台时机已经成熟
，

现在
就等实施了

。

一时间
，

燃油税改革成为
我市市民茶余饭后的谈资

。

记者就燃油税改革问题专门采访
了我市的有车一族和从事客运的司机
朋友

，

发现他们的观点有异有同
。

异：

有车一族：多用路多纳税合理

家住新区淇水春天小区的私家车
车主姬先生等人说

：“

我们十分赞成开
征燃油税

，

因为这将打破
‘

大锅饭
’，

体
现了公平原则

，

多烧油多纳税
，

少烧油
少纳税

。 ”

姬先生表示
，

他的私家车一年跑
的行程没有别的车两个月跑的行程
多

，

而他们缴纳的养路费都是一样的
，

这样很不公平
。

以姬先生的节油小排
量车为例

，

如果燃油税按
30%

计算的
话

，

一年下来可以省千元
。

客运司机：希望有一些政策支持

常年从事客运业务的李师傅表
示

，

开征燃油税势必加大营运单位的
负担

，

希望燃油税改革的时候政府部
门能够适当地给予一些政策扶持

。“

如
果政府实行燃油税改革

，

就必须解决
对投入公路建设的各种资金的补偿问
题

，

而且应该对公共交通给予特殊的
照顾

，

毕竟公共交通事业是为大家服
务的

。

其他的可考虑缓步提价
，

或者采
取财政解决一部分

、

企业负担一部分
的办法

。 ”

一位姓张的公交车司机建
议

。

同：

呼吁油价尽快降

记者在采访过程中发现
，

无论是
营运单位还是私家车车主对成品油的
价格问题基本持一致的看法

：

油价应
该马上下降

，

应该建立新的成品油定
价机制

。

家住新区鹤翔小区的崔先生
在接受记者采访时表示

，

如果要开征
燃油税

，

先把成品油价格降下来再说
。

取消过路过桥费

家住市委
5

号院的胡先生表示
，

出台燃油税
，

首先要取消过路过桥费
。

如果只取消二级以下的收费站
，

和以
前有什么区别

？

只是相当于凭空加了
个燃油税

。

其他司机也表示赞同
。

税率 10％以下为宜

记者在采访过后统计发现
，

几乎
90％

的被访者认为开征燃油税的税率
最好是

10％

以下
。

家住清华园的曹先
生说

:

“

我们支持燃油税开征
，

最好是
10％

以下
，

这样我们的负担就减轻
了

！ ”“

如果开征
10％

燃油税的话
，

我
就准备买车了

，

因为以前养路费太贵
，

能买得起车
，

却养不起
。 ”

家住财政局
家属院的李先生说

。

增值税转型改革明年实施

小规模纳税人税率低至 3%� 我市千余企业受惠

晚报讯 （记者 刘善新 通讯

员 李国亮）

昨天
，

记者从市国税局
获悉

，

从明年
1

月
1

日起
，

我市将实
施增值税转型改革

，

推行
“

允许企业
抵扣新购入设备所含的增值税

”

以及
“

将小规模纳税人的增值税征收率调
低至

3%

”

等相关政策
。

届时我市将
有千余户增值税纳税人从这一转型
政策中受益

。

购置 5000 万元设备可减税

726万元

“

对企业来说绝对是利好消息
，

尤其对装备制造
、

电力等一次性投入
资产比较多的企业效果尤为明显

。 ”

市国税局流转税科科长王玉金说
，

“

以一家企业为例
，

如果企业在明年
购买一套

5000

万元的设备
，

该企业
可以减税

726

万元
。 ”

增值税是对商品生产
、

流通
、

劳

务服务中多个环节的新增价值或商
品的附加值征收的一种流转税

，

是国
内第一大税种

。

从目前我市增值税的征收情况
看

，

我市将有
1280

户增值税一般纳
税人能受益

，

也就是说
，

如果这些一
般纳税人在明年购买设备的话

，

将能
根据设备投入的多少享受相应的增
值税抵扣

。

增值税分三种类型
，

即生产型增
值税

、

消费型增值税和收入型增值
税

，

之间的差别就在于固定资产能否
抵扣税金

。

从
1994

年实行分税制以
来

，

我市按照国家的税收政策一直征
收的是

“

生产型增值税
”。

但从明年开
始

，

增值税将转向
“

消费型
”。 “

明年
起

，

纳税企业新购设备可直接抵扣增
值税

，

企业税负将大大减轻
，

商品出
口也会得到促进

。 ”

王玉金说
。

增值税转型缓解企业成本压力

据市国税局统计
，

截至今年
11

月底
，

全市共有
1280

个增值税纳税
户

，

增值税转型改革预计
2009

年全
市国税部门将减收增值税收入约
20120

万元
，

全市千余户企业的负担
也将会减轻

。

山城区一家生产绞车设备的企
业负责人介绍

，

以前国家实行的是生
产型增值税

，

企业只能扣除所购的原
材料所含的税金

，

不能扣除购买固定
资产所含的税金

，

存在重复征税的问
题

。

转为消费型增值税后
，

企业在购
买机器设备时

，

可以抵扣所含税金
。

“

这是拉动内需的需要
，

现在是
推行这一政策的最好时机

，

它将增加
企业抗御金融危机的能力

，

因为通过
抵扣税金

，

企业手中的资金流大了
。”

这位企业负责人说
。

大批中小企业受益

“

国家明年起全面推行的增值税
转型改革

，

有利于我市制造业发展
，

我市广大中小企业的受益最大
。 ”

市
国税局征管科科长李兰玉总结说

。

他
对此解释

：“

这项改革将鼓励企业引
进先进技术与设备

，

并减轻企业的税
负

。

值得关注的是
，

政策提到将小规
模纳税人的增值税征收率统一调低
至

3%,

这是国家支持中小企业发展
的一项举措

。

据统计
，

我市有
3000

余
户工业企业

，

其中上规模的有千余
户

，

剩下的大部分还是中小企业
。 ”

市国税局的调研结果表明
，

增值
税转型虽然对地方财政收入会产生
影响

，

但它更能起到刺激投资增长
、

减轻企业税收负担
、

带动企业技术升
级和社会产业结构调整等积极作用

。

为老人送温暖

12 月 1 日，淇滨老年公寓

里的老人收到了大米、 食油及

按摩锤。

当天， 市金碧辉煌会所的

员工捐资 2000 多元， 为淇滨

老年公寓的老人们购买了生活

和保健用品， 在寒冷的冬日为

老人送去了温暖和美好的祝

福。

晚报记者 李国庆 摄

冬季治安防控战役打响

晚报讯（记者 刘善新 通

讯员 刘卫军）

日前
，

我市警方
发出动员令

，

发起冬季
“

安防
”

攻势
，

确保鹤城今冬的社会稳定
和治安

。

即日起
，

全市千余名民
警放弃休假

，

全力投入
“

08

平安
20

号
”

集中行动
，

在全市展开一
场声势浩大的冬季治安防控战役

。

据了解
，

冬季历来是暴力型
犯罪和侵财案件多发期

。

为有效
维护全市良好的冬季社会治安秩
序

，

增强群众安全感
，

提升群众

满意度
,

市社会治安综合治理委员
会在全市启动了以公安机关为骨
干

，

由社会各方面的群防群治力
量共同参与的一级治安防控工作
方案

，

拉开了冬季治安防控战役
的序幕

。

全市公安机关每天抽调
全市二分之一的民警

、

二分之一
的警车参加集中行动

，

集中到城
区主要街道

、

治安状况复杂的城
中村

、

学校企业周边
、

集贸市场
及其他案件多发区域开展治安巡
逻

，

落实治安防范措施
，

保持对

各类违法犯罪活动的主动进攻和
高压态势

。

另外
，

警方还采取口
头宣讲

、

利用高音喇叭广播
、

发
送宣传单等形式向辖区群众宣传
冬季治安防范常识

，

排查和化解
各类矛盾纠纷

，

动员和组织群众
参与治安巡逻防范

。

此次
“

08

平安
20

号
”

集中
行动防控战役

，

全市共投入警力
千余人

、

保安力量
1400

多人
、

群
防群治力量

7000

多人
。

打造平安山城

在中国法制宣传日即将到来之际， 12 月 2 日， 山城区人民检察院抽调检察干警， 深入辖区主要

街道红旗街开展大型的法制宣传活动， 制作法制宣传板块 10余块， 散发宣传单 5000 余份， 由 5 名干

警组成的法律咨询小组当场为群众解答日常生产生活中遇到的法律疑问 130余人次， 收到了良好的社

会效果。

车国胜 杜继勇 郭明顺 摄


